
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t Nr.ORMu/001/08

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am
Mittwoch, dem 13.02.2008 im Bürgersaal Mundingen

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:40 Uhr

Tagesordnung: Drucksache

1 Ausscheiden von Frau Barbara Steinle aus dem Ort-
schaftsrat Mundingen

0937/08

2 Nachrücken und Verpflichtung von Herrn Thomas
Voigt in den Ortschaftsrat Mundingen für die ausge-
schiedene Frau Barbara Steinle

0936/08

3 Bauantrag zum Neubau einer Lackierhalle mit Lager
sowie Abbruch der Schreinerei und des Pumpenhau-
ses in Emmendingen-Mundingen, Emmendinger Str.
21, (Teningen), Flst.-Nr. 2282, Gemarkungsatlas Seite
186.25, Verz.-Nr. 2007/246
- Einvernehmen gem. § 36 BauGB

0919/07

4 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 12.12.2007

5 Bekanntgaben der Verwaltung

6 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

7 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

Anwesenheit:

Der Vorsitzende
Herr Willi Monke

Die Ortschaftsräte
Frau Carola Euhus
Herr Hans Gerber
Herr Ralf Karle
Frau Manuela Krayer
Herr Frank Rieth Ab 19:50 Uhr
Frau Barbara Steinle
Herr Thomas Voigt
Frau Alexandra von der Heydt Ab 19:35 Uhr
Herr Gottfried Wagner
Herr Rolf Zipse

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Ortschaftsrat Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist.



- TOP 1 - Ausscheiden von Frau Barbara Steinle aus dem
Ortschaftsrat Mundingen

0937/08

Protokollvermerk:

OV Willi Monke bedankt sich bei OR´in Barbara Steinle für fast 3 Jahrzehnte Mitwir-
ken im Ortschaftsrat.
Er überreicht ihr einen Präsentkorb sowie eine Urkunde.



- TOP 2 - Nachrücken und Verpflichtung von Herrn Tho-
mas Voigt in den Ortschaftsrat Mundingen für
die ausgeschiedene Frau Barbara Steinle

0936/08

Protokollvermerk:

OV Willi Monke begrüßt Herrn Thomas Voigt als neues Ortschaftsratsmitglied und
liest die Verpflichtungsformel vor, die von Herrn Thomas Voigt wiederholt wird:

„ Ich gelobe Treue der Verfassung, Gehorsam den Gesetzen und gewissenhafte Erfüllung meiner
Pflichten. Insbesondere gelobe ich, die Rechte der Ortschaft gewissenhaft zu wahren und ihr Wohl und
das der Einwohner nach Kräften zu fördern“

Hierauf wurde dem Verpflichteten der Handschlag abgenommen.
Anschließend wurden Herrn Voigt die „Gemeindeordnung“ sowie die „Ortsverfassung
für Baden-Württemberg“ ausgehändigt.



- TOP 3 - Bauantrag zum Neubau einer Lackierhalle mit
Lager sowie Abbruch der Schreinerei und des
Pumpenhauses in Emmendingen-Mundingen,
Emmendinger Str. 21, (Teningen), Flst.-Nr. 2282,
Gemarkungsatlas Seite 186.25, Verz.-Nr.
2007/246
- Einvernehmen gem. § 36 BauGB

0919/07

Protokollvermerk:

OV Willi Monke erläutert die Sitzungsvorlage kurz.
Die Ortschaftsräte haben hierzu keine Fragen.



- TOP 4 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des
Ortschaftsrates am 12.12.2007

Protokollvermerk:

Es werden keine Einwände erhoben.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
9 9 0 0



- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung

Protokollvermerk:

Ortschaftsratssitzung 09. April 2008

OV Willi Monke teilt mit, dass in dieser Sitzung u.a. folgende Punkte behandelt wer-
den:

- das Thema Hochwassersicherung (FB 3 wird anwesend sein);
- der Gehweg an der Dorfstraße;
- voraussichtlich Sachstandsbericht zum Bebauungsplan Werth / Bitzi;
- Rathausplatzumgestaltung.

Der Oberbürgermeister Herr Stefan Schlatterer wird zu dieser Sitzung anwesend sein.

Brennholzversteigerung

Die diesjährige Holzversteigerung findet am Samstag, den 23. Februar 2008 statt.
Beginn 10:30 Uhr; Treffpunkt Schorenhofhütte.



- TOP 6 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

Protokollvermerk:

Straßenbeleuchtung entlang der Dorfstraße
OR´in Alexandra von der Heydt bittet darum, die Stadtwerke zu beauftragen, die
Beleuchtung an der Dorfstraße zu prüfen. Ihrer Auffassung nach ist diese zu gering /
zu dunkel.
Die Antwort hierauf wird von ihr in der nächsten Sitzung erwartet.

Rathausplatzumgestaltung
OR´in Carola Euhus beanstandet, das die nächste Sitzung erst im April ist.
Ihrer Ansicht nach ist das Thema „Rathausplatzumgestaltung“ dringlich und sollte
schon früher behandelt werden.
OV Willi Monke erklärt, dass kein Druck vorhanden ist, da der Zuschussantrag erst
zum 01.10.2008 möglich ist.

OR Rolf Zipse würde das Thema ebenfalls gern in einer März-Sitzung beraten, um
das Thema „Dorfentwicklung“ voranzutreiben. Im Allgemeinen wäre dafür mehr Sit-
zungstermine für das Jahr festzulegen. Falls keine Tagesordnungspunkte vorhanden
wären, könnte dann der eine oder andere Termin gestrichen werden.

OR Hans Gerber bemängelt, dass das Thema Rathausplatzumgestaltung bislang
nicht im Gremium angesprochen, sondern eine eigene Aktionsgemeinschaft gebildet
wurde, die nun plant und agiert.

OV Willi Monke weist darauf hin, dass Anträge, die von Privat an die Ortschaftsver-
waltung gestellt werden erst vom entsprechenden Fachamt geprüft werden müssen.
Eine Sitzungsvorlage hierzu kann vom Fachamt erst dann erstellt werden, wenn die
gesamte Interessenslage (Parken, Anwohner, usw.) berücksichtigt wurde.

Parksituation Landecker Straße

OR Rolf Zipse bemängelt die noch immer schwierige Verkehrslage in der Landecker
Straße aufgrund der parkenden Autos. Er sieht hierin keine Verkehrsberuhigung,
sondern eine Gefährdung.

OV Willi Monke teilt mit, dass bereits 2 Ortstermine mit der Polizei und der Verkehrs-
behörde stattfanden. Diese lehnen Maßnahmen ab. Auch würden z.B. seitens der
Busfahrer keinerlei Klagen kommen, da es mit Bussen schwieriger wäre an den par-
kenden Autos die Landecker Straße zu durchfahren.

Es wird vorgeschlagen einen weiteren Ortstermin mit der Polizei und dem Fachamt
zusammen mit dem Ortschaftsrat zu organisieren.

Parksituation Drescheschopf / Kinderspielplatz

OR Gottfried Wagner berichtet, dass die Parksituation dort immer noch sehr chao-
tisch ist. Er befürchtet noch größeres Chaos, sobald es wieder wärmer wird und der
Kinderspielplatz / Grillplatz wieder stärker frequentiert wird.

OV Willi Monke weist darauf hin, dass der Gemeindevollzugsdienst im Sommer ver-
stärkt dort hinten kontrolliert. Diese können aber keine dramatischen Dauerzustände
erkennen.

OV Rolf Zipse schlägt vor, mehrsprachige Hinweistafeln aufzustellen und weiter vorn
ausreichend Parkmöglichkeiten zu schaffen. Außerdem bittet darum, dass dieses Ge-
biet durch den Gemeindevollzugsdienst abends / samstags intensiver überwacht wird.



Neumattenhalle – Wickelraum

OR´in Carola Euhus bittet um ein größeres „Wickelraum“ – Schild an der Tür, da das
vorhandene sehr oft übersehen wird. Ebenso macht sie darauf aufmerksam, dass dort
momentan keine Heizmöglichkeit besteht. Sie bittet um Anbringung eines Heizstrah-
lers.

Kleinkindgruppe

OR´in Carola Euhus möchte wissen, ob sich von der Stadtverwaltung schon jemand
zur Fortführung der befristet eingerichteten Kleinkindgruppe geäußert hat.

OV Willi Monke teilt mit, dass erst die Anmeldetage abgewartet werden. Herr Roß-
manith soll aber zum derzeitigen Sachstand befragt werden.

Neumattenhalle – Aschenbecher

OR Frank Rieth weist darauf hin, dass seit dem Rauchverbot in der Halle zwar drau-
ßen geraucht wird; die Kippen aber nun im Gelände herumliegen, da es nur einen –
sehr kleinen – Aschenbecher an der Halle gibt. Der Standort dieses Aschenbechers
wäre außerdem sehr ungeschickt (fest an Wand montiert; direkt unter Holzdach).

OV Willi Monke erklärt, dass der Aschenbecher für den Dauerbetrieb ausreicht. Für
Groß- / Sonderveranstaltungen werden gerade vom Fachamt Lösungen erarbeitet.

Neumattenhalle – Beleuchtung bei den Fahrradständern

OR Thomas Voigt macht auf die immer noch mangelnde Beleuchtung an der Halle
aufmerksam.
Es wird die Installation eines Bewegungsmelders vorgeschlagen.



- TOP 7 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Protokollvermerk:

Es werden keine Fragen gestellt.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 20:40 Uhr.

Der Vorsitzende:

Ortsvorsteher Willi Monke

Die Schriftführerin: DieOrtschaftsräte:


